

Évitons l'amalgame !

Les riverains du collectif Herlovigilance tiennent à apporter quelques précisions quant à ce qui motive leur démarche et pour corriger quelques erreurs d'appréciation dans des déclarations publiées dans la presse. Ils refusent d'être catalogués comme « *gens des villes venus profiter des avantages de la campagne* » dans la mesure où pour beaucoup ils se considèrent à juste titre comme des ruraux, qui pour certains n'ont d'ailleurs pas ou très peu connu la ville. Ils déplorent et dénoncent l'amalgame qui est fait en voulant présenter la situation sous un angle d'opposition entre les agriculteurs et les non agriculteurs, ils réaffirment clairement qu'à aucun moment ils n'ont remis en cause des stockages de fumier faits temporairement sur des champs dans le but d'amender la parcelle, situation qu'ils jugent normale par rapport à une activité agricole. Le cas qui pose problème ici est d'une autre nature dans la mesure il ne s'agit pas d'un dépôt fait par un agriculteur pour amender une parcelle mais bien d'un dépôt de type permanent sur un site qui doit être dédié à une production de compost à base de fumier de volaille récolté par une entreprise dans plusieurs élevages. L'assimilation faite entre le stockage plein champ réalisé par n'importe quel agriculteur et le stockage réalisé sur la plate-forme du Herlo ne tient pas la route d'une part en raison des quantités stockées qui ne sont pas comparables, pas plus qu'au niveau de la nature même de ces fumiers et de la façon de les traiter. Dans le cas présent, sans doute est-il nécessaire de le répéter, nous nous insurgeons contre les abus d'un projet à caractère industriel mal ficelé dans sa mise en œuvre et causant des nuisances pour le voisinage. Vouloir opposer les agriculteurs aux riverains du collectif est dangereux et condamnable à plusieurs niveaux. C'est nier et risquer d'hypothéquer une réalité de bonne entente entre ces riverains et leurs voisins agriculteurs, c'est prendre le risque de porter un discrédit sur l'activité agricole en prenant référence sur la réalité d'un projet à caractère industriel et ceci les riverains ne le souhaitent pas. Les riverains sont attristés et dénoncent les actions qui visent à faire monter la pression en semant la division alors qu'il serait préférable de voir la réalité en face et laisser place à la raison. Le collectif souhaite rappeler que la meilleure façon de soutenir des agriculteurs engagés dans une agriculture raisonnable est de dénoncer les abus de certains projets qui font prendre le risque de la mise en place de nouvelles contraintes qui elles seront supportées par tous ensuite.